

Antofagasta entre las regiones con cobertura más baja en vacunación contra el sarampión

SALUD. Presenta un 83,1% en primera dosis y un 55,9% en refuerzo. Minsal llama a población que nació entre 1971 y 1981 a verificar su estado vacunal. Hay preocupación por brotes en otros países.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Pese a que el sarampión es una enfermedad considerada como erradicada en Chile desde 1992, ha despertado preocupación producto del aumento de sus casos en países como Estados Unidos y también en naciones vecinas, como Argentina.

De hecho, Estados Unidos enfrenta desde marzo pasado un brote, superando en lo que va de este 2025 los mil casos. En tanto, en Argentina han sido confirmados más de 42 casos en la primera semana de junio.

En este contexto, es que la inmunización ocupa un rol clave. Sin embargo, de acuerdo a cifras del Ministerio de Salud publicadas por La Tercera, al primer semestre de este año el avance de la vacunación en el caso de la primera dosis alcanza un 86,6% en el país por debajo del 95% esperado. Mientras en la segunda dosis se observa una cobertura sustancialmente más baja, con un 62%, por debajo del 90% esperado.

Es así, que Antofagasta es la tercera región del país con el menor porcentaje de vacunación en la primera dosis con un 83,1%, siendo antecedida en el

83%
cobertura en la primera dosis de vacunación registra Antofagasta, la tercera con menor porcentaje de avance del país.



LA PRIMERA DOSIS DEBE SER COLOCADA A LOS 12 MESES.

“Para estar correctamente protegido para toda la vida contra el sarampión uno tiene que tener dos dosis de vacuna a partir del primer año de vida”.

Dra. María Luz Endeiza
 Infectóloga UAndes

primer lugar por Arica con 75,6%, y en el segundo, Tarapacá con un 82,1%.

Estas regiones también registran el porcentaje más bajo en la segunda dosis. Arica con 51,5%, Tarapacá con 53% y Antofagasta con 55,9%.

“En Chile, no se presentan casos autóctonos de sarampión desde 1993. No obstante, existe el antecedente de varios brotes en América”.

Alberto Godoy
 Seremi de Salud

ESPECIALISTAS
 La infectóloga y académica de la Facultad de Medicina UAndes, María Luz Endeiza indicó que el sarampión es una enfermedad infectocontagiosa que a pesar de que está controlada en Chile y en muchos países

del mundo, incluida América, “lamentablemente cuando las coberturas de vacunación bajan y en un porcentaje que a lo mejor es del 80% de cobertura, lo cual para otras enfermedades podría no ser malo, para el sarampión que es muy contagioso sí lo es, y entonces aparecen los brotes porque hay personas que no están inmunizadas”, puntualizó.

“Para estar correctamente protegido para toda la vida contra el sarampión uno tiene que tener dos dosis de vacuna colocadas a partir del primer año de vida, no antes, y de ahí en adelante, que pueden ser las dos seguidas con un mes de diferencia, pueden estar separadas por tres años, por ocho

años, por diez años”, declaró.

En cuanto a los brotes registrados en algunos países en los últimos años, como en Estados Unidos y naciones de Europa, Endeiza señala que está relacionado a la baja en sus coberturas de vacunación.

“Porque ya no le tienen confianza a las vacunas, porque no las encuentran necesarias porque creen que son enfermedades del pasado o de países pobres y no es así, han presentado brotes de sarampión. En Estados Unidos además con estas corrientes nuevas antivacunas o que ponen en duda la eficacia de las vacunas porque no las entienden, no las conocen, se dejan llevar por mitos y por desinforma-

ción, ha habido brotes importantes de sarampión que ha incluso cobrado vidas en el estado de Texas”, declaró.

LLAMADO

Sobre el tema, el seremi de Salud Alberto Godoy, explicó que el Ministerio de Salud está haciendo un llamado a que la población que nació entre los años 1971 y 1981 se acerque a los vacunatorios de la atención primaria para verificar su estado vacunal contra el sarampión, y en caso de no estar completo, realizar el proceso.

Asimismo, la autoridad precisó que el Programa Nacional de Inmunizaciones (PNI), considera la vacunación de todos los niños de 12 meses y un refuerzo a los 3 años, a lo que se agrega un proceso de puesta al día para los escolares en primero y segundo básico que no la hayan completado. vacunación que es, por cierto, totalmente gratuita.

Por su parte, Godoy indicó que en Chile, “no se presentan casos autóctonos de sarampión desde 1993. No obstante, existe el antecedente de varios brotes en América, manteniéndose por tanto el riesgo de los casos importados”, precisó.

Sobre los síntomas Godoy añadió que la enfermedad puede generar consecuencias leves como diarrea, infecciones al oído, bronquitis, laringitis y neumonías. No obstante, también podría derivar en una inflamación cerebral (encefalitis), ceguera y parto prematuro o muerte fetal.